
LT

L'

L

L

COMPTE RÊNDU DE TASSEMBLEE GENERALE

DE L'ASSOCIATION LOCALE DE CAHORS DE L'UFC QUE CHOISIR

Vendredi 19 mars 2019

tes membres de 1'Associâtion Locale de fU.F.C. QUE CHOISIR de Cahors, Figeac, St Céré, ont

leur Assemblée Générale le vendredi 29 rna.s 2019 à 15 h. à la Maison des Associâtions de

32 adhérents étaient Présents

107 adhérents étaient représentés par pouvoir.

NEE 2018

M présenté par Mme Chantal LYCO{NE

L'Assemblée Générale Annuelle est un moment irnporta,rt de rencontre avec nos adhérents

aujourd'hui tout particulièrement puisque tout à l'heure noLrs allons vous présenter le Site de

re Association Locale UFC QUE CHolSlR de CAHORS, mâis pour le moment je remercie

leureusement tous les participants à cette Assemblée Générale, présents et représentét toÙs les

soucieux d'assurerâux Consommateurs une âide de qualité avec bienveillance et cecipour

n§ malgrê quelques soucis de sânté

Notre Associâtion Nationale est très âctive dans lâ défense des Consommâteurs, et sa

ernière pétition proposant 12 points pour Iibérer 9 millia.ds de pouvoir d'achat le proLrve.

De façon récurrente les fournisseurs de services, eau, gaz éle.tricité. donnent des conseils

économie, mais les Consomrnateurs n'ont pâs attendu ces conseils pour sâvoir que letrrs fâ'tures

pondent à la façon de consommer et quand toutes les mesures drastiques d'économie Ônt été

se eî @uvre il n/en reste pâs moins que les prix à la bese §ont incompre§sibles.

les appareils les moins énergivores §ont plus coûteux, il fêut donc,au moment du cholx,

ir les rnoyens disponibles.

5e chaûffer pour certains devient un luxe surtout sl vous habitez à la campagne. Le gez en

l'alirnentation biologique 8lo très conseillée pour la santé, n'est pas pour toutes les bourses.

Pour disposer de son argent, vlré obliSetoirement sur un compte bâncaire, et sans usàge

d'une carte bancâlre coÛte 1,62€ à châque retrâit.

Autant d'exemples de consommâtion qui doivent nous interroter sur nos modes de vie

collectives et solidaires.

Concernant notre A.L, nos principâux lltiges reposent bien souvent sur des

dvsfonctionnements, sur des pratiques qui ne respectent pas les contrats, qui abusent de la

libérâtion des prix et de l'ouverture des mârchés à lâ concurrence.
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l'usage d'internet ne simplifie pas les problèmes pârce qu,il exige connaissances et pratiques
qui ne sont pâs âcquises pour les plus ânciens d,entre nous,

ll ne fêut pas qu'internet soit un sujet d,exclusion et nous sommes soucieux dans nos
conlscts de rre pàs eÿrn(er le forrlutâtrê pap'er

Le rapport rnoral est âdopté à l'unanimité

II _ RAPPORT D'ACTIVITE présenté pâr Mme Thérèse TAGARDE

Le nombre d'adhérents à jour de leur cotisêtion est de 541 au 31.12.2018

Nous âvons reçu 455 personn€s sur des sujets divers et en particulier concernant

- Le logement et la copropriété
- Les opérateurs téléphoniques
- les services mârchânds

- fâutomobile
-autres

et qui ont donné lieu à l'ouverture de « dossiers liti8es )

Nolts avons âussi répondu à de nombreuses questions qui nous ont été posées sur des
problèrnes de consommation.

Trois enquêtes ont été réalisées pâr,es bénévoles.oncernânt les prix en grandes surfac€s.
Nous avons âussi enquêté su. « l€s tarifs vétérinâires », les « fenêtres et panneaux photovoltàiqlres »

sur là foire de Figeac, les « fenêtres )) dâns les magasins spéciâlisés.

Nos bénévoles ont âussi participé Commissions otr nous sommes invités :

Lâ commission des usêgers à l'Hôpital de Cahors

Lâ commission dépârtementale d'aménegernent communâle
La côrnmission dépertementaie con.iliâtion logement
La commission consultâtiv€ des foires et mârchés de Cahors

Le syndicat Lot numér1que

Le comité des usâgers pârticuliers concernant ies déclarations des revenus pour
lâ campagne 2019.

l"e rapport d'activité est adopté à l'unanimité

III. RAPPORT FINANCIER présenté par Mme Marguerite GARRIGUES

Le détail des comptes 2018 fâit apparaitre

pour les produits un montant de 17 552,97 €

pour les dépenses un montânt de 13 867 ,08€

solde :+ 3 685.89 €

Les perspectives de dépenses pour 2019 prévoient un renouvellement de postes

informatiques et téléphoniques.

Le reppôrt finencier est âdopté à l'unanimilé
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Madame Danielle 6erlinger €t Monsieur Philjppe Caulet présentent le nouveâu site internet

lls font remarquer que la mise en place de ce site a nécessité un importênt travail, mais qu,il
ut son intérêt pour l'information de nos adhérents et des non- âdhérents, qu'il va dans le sens du

ppement du numérique, incontournable moyen de communication en plejn développemeît et
entre de plein droit dans le projet dépârternental initié par « Lot Numérique ». Le s:te est
èrernent gratuit

Nos deux présentateurs font remarqLler qu'ils ont été obligés de se conformer à

rchitect!re du site de Ia Fédération. ll comporle ainsi des inforrnations nationâles et des

onsieurCaulet présenteplus perticulièrementcertâ;nes rubriques :

le « panorama conso » qui donnerâ des ârticles parus dâns « que choisir »

national, Ces parutlons seront mises à jo!r tous les mois

r!brique « nos Sctions » âvec une rubrique sur ies enquêtes, une rubrique sua les

conseils dâns les services de p.évention.

reprise de certâins liti8es résolus par l'Associetion Locale

exemple de modèle de lettres types pour âider à résoudre les litiges pour les

consommateurs éloignés de5 lieux de nos permanence.

Les gâranties.

accéderau site :

isir l'âdrêsse : httpsi//câ hors. ufcq uechoisir.fr

Madame Laureau Lafon Conciliâtrice dejustice prêsente ce qu'est un « Concilieteur »

fUFC conseille les Consommâteurs et intervient pour traiter l€s litiges, le Conciliateur fait de

ême rôàis ne prend pas pariie. (Notons que le (( Médiâteur » doit étre consulté en cas de litige avec

ne administrâtion.)

Lâ « conci,iâtion » existe depuis 1873, et elle est inscrite dans lê loidepuis 1978- Depuis 1990

n développement importent est âppâru. Le Conciliâteur et nommé par le Premier Président de la
ur d'appel (pour le Lot, la cour d'âppel d'Agen); il prête serment devànt cêtte cour. ll y e 30

nciliateurs auprès de la cour d'Agen, 6 à Ghors et 3 à Figeec.

Le Conciliateur a des obligationt il est indépendent, et bien que bénévole, il paye une

sation. ll doit faire preuve de probité, de très bonne mentalité et de diligence. ll â un devoir de

et de confidentiâlité. ll ne Êit pâs de juEement, mais il doit âvoir des compétences en droit
l, en droit rlrrâ|, en droit du travail, en dmit de consommâtion... , car il peut intervenir dâns de
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nombreux domaines : malfaÇons, baux d'hâbitation, ârbre et plântatioh, servitude de pâssage, litige
9ur un ouvrâge non terminé, voisinage, nuisânces sonoret verbales, bail étet des lieu& dépôt de
garântie.. ; il a la possibilité de se rendre sur les lieux,

La concillâtion fâit en sorte que les pârties s'expliquent, et elle essaye d,amener €es pârties à
un accord. ll fêut sâvoir que depuis 2015 lâ consultation d'un Conciliâteur ou d,une Associetion de
Consommâteurs est obligatoire âvânt procêdure judiciâire.

VI . CONSEIL D'ADMINISTRATION :

[e mândet de trois membres du Conseil d/Administrâtion arrivânt à échéance, ily a lieu de

procéder à leur renouvellement i

Mâdâme Georgette GUEVEL

Monsieur Bernard NAVET

Madâme Mâryse ïRIVIAUX

Monsieur Bernard Navet ayant mânifesté son souhait de ne pas renouveler son mândat, une

candidature s'est manifestée en la personne de Mâdam€ Martine Valard Pianty

Sontélues : Madame GUEVTL

Madame TRIVIAUX

Mâdâme VAIARD PIANTY

ll est rendu hommâge à Monsjeur Bernard Nâvet pour sa pârticipâtion pendânt plusieurs ânnees,

participation constente et efficace et en pêrticulier pour la rédâction de notre journai « Consomat »

C'est avec regret que nous enregistrons soÎ,l départ et nous lui adressons nos plus vifs remerciements
pour sa contribution à notre assoclation.

L'ordre du jour étant épuisé, là séance est levé€, âpaès que les participânts soient invités à un

mornent de.onvivialité âutour d'un petit buffet bien garni.

te Présidente

. 14"1
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Chântal lycoine
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UNION FEDERALE DES CONSOMMATEURS QL]E CHOISIR CAHORS

Espacê associatif
PlaÇe Bessières
460000 CAHÔRS

Tel 05 65 53 91 19
E'marl r contacl@cahors.uf cquechoisir f r
S te web : https //cahors.ufcquechoisir fr

PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GÊNERALE ORDINAIRE ANNUELLE

Le 25 septembre 2A2A à 14 h 30, les membres et adhérents de I'assoctation de
CAHORS se sont réLrn s en assemblée générale ord nâire à l'espace assoc âttf plâce
Besslères 46000 CAHORS

Cette assemblée s'est réunte en présence des membres du Conseil d'admlnlst-at on
À,'lmeLYCOlNEChantai, présidente
I\/rl\4AUGlSPierre, vice'président
Mme LAGARDE Thérèse secrétaire adlointe
lüme GARRIGUES l\,4aggy, trésorière
lvlme GUEVEL Georgette lrésorière adlointe
N,4r CAULET Philrppe
[,4me GERLINGÉR Danielle
[,4fire LAUREAU Suzanne
À,4me LAUIVIIERÊ Bernard
IMme LEBFEVRE Anne
l\4nre TRIVIAUX Maryse
Mme VALARD-PLANTY Martine

Et 35 membres de l'association à jour de leur cotisation

L'assemblée générale s'est déroulée conformément à l'ordre du jour préctsé dans la
convocation adressée à chaque membre.
ll est procédé à la nornination d'un secrétaire pris au seln du Conseil l\/ladame
VALARD-PLANTY ar,lartine est désignée pour remplLr cette fonction qu'elle accepte.

Ordre du iour" :

1ère partie
- Présentation du rappori moral 2019
- Présentation du rappod d'activ té 2019
- Budget prévisionnel 2020
- Oueslions et voiês
- Elections et renouveilement des membres du conse ld'administration
2eme paftie
lntervention de QuerÇy Energies
- Transition énergétique et es mesures de mises en ceuvre
- Lisolationà1€

OUVERTURE ET RAPPORT MORALL
1
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tuladame LYCOINE, présldente de l'association ouvre la séance et remercie les
membres présents d'avoir bien voulu asslster à cette assemblée générale ffalgré les
condilions imposées par la distancation sociale, eu égard à la pandérrie toujours
présente.

La présidente donne leÇlure de son rapporl moral
Êlle précise qu'en raison de la pandémie et du confinement. cette a§semblée prévue au
nrors de mars a été repoussée à ce jour.
l\4aigré cela, les bénévoles ont continué à assurer les permanences et écoutes
téléphonrques tout en respectant es gestes barrières.
« Merci à tous les adhérents, présents et absenls qui contribuenf par leLtr adhéspn à la
vie de I'U.C QUE CllOlS/R et lui donne l'énergb de persévérer dans la défense des
cansammateurs et pafticiper à la vie de la cité.

Nous ne pauvons faire le bilan de cette Année 2019 sans évaquet le sauvenir de
Jasiane LAPARTE qLti nous a quitté début Juin 2019 Sa présence efficace et discrète
nous a été précieuse nous lui rcndons hamnage.

Je serai brève sur I'Année 2019 parce que I'arrivée du COV|Dl9 a bauleversè nas vr-s
ef estompe le passé d'avant la crise. Cependant /es souc/s d'alors ne sant pas paur
aLttanl résolLts

Bénévoles au seruice des consommatetlrs r]ous rous slfuo/1s à une place qui inferrage
les pratiques commeîciales diverses. Camnent appofter une réponse à la question de
I'installation des compteurc |-INKY ? A cela il parait' fandamental de rappele[ que les
fourrrsseurs d'énergie ont une légitimité à se doter d'outils fiables pour une gestiarl
rilaureuse de la consommation d'élect'ricité. Ces campteurs se serÿerf dbrdes
électranagnétiques d'aù le grief de pôllution de santé mais iusqu'où ? Serait-it te seut ?
Q/Jant à l'tsolation à un eurc,, le blan n'en a pas été danné .Les cas de l}?auval,ses
pt"atiques donnent à penser que le prafit en ai été tiré par des petlfs maltns qui ont
abtenu de l'atgent des socéfés redeyables de la taxe cahone, à partir de la signatLtre
de réceptian des travaux Les consommateurs ont été roulés dans la îarine.

L'évalutlan de la société nous ablige à la vigilance el â ne pas se cacher derrière la
légendaire « confiance » il ne'faut oLtblier que la canfiance n'exclue pas le cantrôle

Les bénévales ont à cæur de vaus appafter leur aide sans jugement de valeur, à
sautenit l'effaft d'affronter une situatian qui paiais engendÊ une culpabilité de naiveté
oi! de honte de s'être fait' avoir au de ne pas savoir se sen4r des nouveaux moyens de
connunjcations « internet »

A l'heure alt le Covid nous élaigne physiquement, naus nous devans de cultiver de
belles qualités relationnelles, qui se trcu1/eri préserles dar.s 

^/otre 
Site ntenet pour tes

in:ernautes et ConsatTmat paur ceux qui n'ont pas internet.

Ce rapport moralest, pout mai, le dernler. Après de nombreuses années de pÉsidence
il esl temps d'envisaEer le renauveau avec de bien meilleures compétences. Je reste
bénévale à I'UFC QUE CHOIS/R de CAI/ORS et je vaus renercie de rn'avoir écoulé.

Cahors le 25/09/202A

Chantal LYCOINE »
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Nous remetcions fortement notre présidente pour tant d années passées au service des
adhérents.
Tout au long de son bénévolat, elle a démontré sa capacité d,écoute et toute sa
bienveillance vis à vts des bénévoles qui l,entouraient.

L

Vote du rapport moral :

Nombre de votênts 47
Nombre de personnes représentées: 50
Pour: 96
Contre r0
Abstention:1

Le rapport moral est approuvé

La secréta re adlointe l\4me LAGARDE donne lecture du rapport d'activité 2019
« Taus lieux canfondus

Nonbre d'adhérents : Au 31.12.2019
Nombre de personnes reÇres ..

Nombre de pernanences tenues :
Nombres d'appels téléphaniques :

524
268
224

1136

302

1e'thène: l'énergb 5A dassiers
_énergie rcnauvelable (panneaux photovoltajques, et lâ pnme énergie)

2é" thème : le logement 48 dosslers
(Problèmes bailleurs, restitutian du « dépôt de garantie », travaux mal
exécutés par les Ëntreprises).

3è"u thène : seruices marchands . 43 dossiers
(ils concenent pnnctpalement les cammandes passées surlrte rnet et les
litiges courants liés à I'aménagenent de lâ maison).

4é'" thème : Opérateur de téléphorle ; lQlbsqbls
Lignes qui ne fonctionnenl pas, probtème de facturation.

LpJ!ei]Ê!1Êfi_4esJn!ge§9!Jtsr9-
Naus infarmans que depuis le nais cle Janvier 2020, nous trajt'ons en lgne égatement
les questionî déposées pat les lotois sut le site national ufcquechoisir.oig ».
A 

-ce 
jour, 135 questions ont été dépasées auxquette.s nous ayors répôndu dans les

48 heures
24 persannes onl adhéré à la suite des ïéponses dorrées.
Une quinzaine de dossêrs orl été ouyeris.

3
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RAPPORT D'ACTIVITES

Nonbre de dossiers effectivement pris en compte



l,lalgré la pandémie, cela nous a permis de rester en cantact avec nos
consammateu[s lotols el de /es conseibr natamment suf les annu]atians de voyages
qui ont cancerné la majeure paftie de ces questions.

Pafticioations aux Comî./Èdons

Représerfânf des usagers à I'hôplfal de Cahars (Commission des Re/atlors ayec /es
Usagers et de la Qualité de la Prise en Charge) CRUQPC
Camnissian Dépaftementale d'Afiénageme nt Com nercial (CDAC)
Cam fi isslan Dé parte ne ntale Co ncil iation d u Lag eme nt
Commissian Paritaire et Consultative des Foires et narchés de CAHORS
Cammissian cansultafive des SeMces Publics Locaux .

Cartographie des cours d'eaux fgentlo, des éiiages), Eaux (ville de Caha§). golf,
la faurrière automobile taxis Lal Numérique

Canseild'architecture, d'urbanisme et dê I'envtronnement du LOT (C A U E)
A$ociation dépaienentale paur l'lnformatian sur le logement (A.D.l L) Affice de
tourisne de Figeac
Cofimissian dépaftenentale SécLtrité Rautièrc

Paiicipatian aux enouêtes nationales : 5 enouêtes

- Enquête prix :Bio (1 magasin)

- Enquête téléphonique client mystère auprès de médecins généraltst'es et de
de ntistes ( pl usie u rs Ap pels )
- Enquête : ponpes fLtnèbres et conlrats obsèques (2 magasins)

- Enquête : mai'ons de retraite EHPAD (4 maisans)

- Enquèt'e prix hard discaunt (6 magasins)

Ei!ûÊrplggLtraitetnenl des litiges, parlbipation a{,,x comlr/ss/o/1s, et enquêtes
fanctionnent gràce à 2A bénévoles. »

Cela démontre que, malgré le confinement ayant entrainé La ferrneture des
p€)rn]anences, L',activité a perduré
Les bénévoles ont continué à assurer les permanences par téléphone et la continu té
des dossiers
Les adhésions sont restées stabies

Le traitement des litiges en ligne a pris le pas sur les permanences pour assurer la
réponse aux nombreuses questions posées durant cettê période anxiogène.

4

Le slte web de cahors a égalenrent fali office de relais en alimentant réguliè.ement les
rubriques sensibles Depuls le début de sa création, la consultation a augmenté.
Sur l année 2019 plus de 300 ari cles y ont été diffusés.
Par mo s environ B0 personnes se connectent pour 250 pages consultêes
Une iettre d'inforrnation regroupant des articles utlles est rlifiusée par vore nJn]élqlre
aux membres ayant déclaré une adressê courriel
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RAPPORT FINANCIER

« L'exercice 2019 s'est terminé avec 524 adhérents et un bon taux de ré-adhésion
Nous avors i 125 primo adhérents

399 ré-adhérents (nerci au nom de l'éqube pour vate fidèlité)

Pour infa en France: 142 assoc/afio,,1s y compris Océan indien et la
Nauvelle Calédanie paur un total de : 138 116 adhérents.

Au cours de cet exercice, les actians prévues en 2O1B ant été réalisées.

Les bénévoles ant pu participer à des tarmations et remplir des rrissiors de
représenlation dans les arganisnes départementaux évoqués par la secrétaire

La situat'ion de l'association se termine par un bilan positif grâce au travail quotidien de
taus les bénévoles

Je vaus pTésente le camnte de résultat de l'exercice 2019. (Exercice en ligne sur
l'application Gestal)

Je vous remercie de vatre attention et vaus denande de bien vauloir voter le budqet
présenté. »

Vote du rapport financier
Nombre de votants 47
Nornbre de personnes représentées. 50
Pour : 96
Contre.0
Abstentron: 1

Le rapport financier est âpprouvé

« Les DersDectives paur 2020

Suite à l'ouvefture du bureaLt de Gramat du 04/03/2020: achat de meubles.
d'inprimante et de téléphane

Renouvellement. de ceftains postes informatiques.
Farmatian des bénévales
Recruter de nauveaux bénévoles pour des rnlssiors dêrq!éfes
Communiquer à l'aide de natre petit journal, et du site internet.

Le monlant de l'adhéslon est de 28 € ef de la ré-adhésian 25 €.

Ces montants restent inchangés pour 202A »

Ce rapport financier démontre que ies comptes de i'association sont gérés
correctement et de manière responsable.

L

L

Comptes de I'exercice clos au 31/12l2019
La Trésorière, fi/lm GARRIGUES, donne lecture du rapport financier.



RENOUVELLEMENT DES MEMBRES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

p

ostes à pourvoit
2 renouvelernents de membres sortants

« Pour être éligible au conserl d'adminlstration les cand dats doivent être adhérents à
l'assocration locale depuis au mo ns 1 an 6 mois pour les adhérents bénévoles au jour
de l'assemblée générale et falre acte de candrdature adressé au présdent Slours
francs avant l'assemblée générale » (exirait de l'articLe 7 des statuts de l'association
locale de Cahors)

Deux adhérents bénévo1es, respectant les critères de cet article, ont faii acte de
candidature.
ll s'aglt de :

Mme GERLINGER Danielle et de l\,4r CAULET Phil ppe
\/^1â ô^i '. l lnlÂô ration de .lê,,Y â.lhÂrênts hénév^laê
Nombre de votanls : 47
Nornbre de personnes reptésenlées: 50
Pour: 97
Contre:0
Abstention : 0

Mme GERLINGER et Mr CAULET sont élus à l'unanimité

Mme GARRIGUES ET Ndr N4AUGIS, tiers sortants, renouvellent leur candidature
Vote pour les renouvei lements
Nombre de votants : 47
Nombre de personnes représentées I 50
Pour: 97
Contre:0
Abstention : 0

lr,{me GARRIGUES et Mr N4AUGIS sont éius à l'unanimité

Démisson de Mme LYCOINE Chantal de son poste de présldente. Êlle reste
néanmoins bénévole au sern de l'association

L ordre du jour étant éclusé, la séance est levée à 15h30

De cette assemblée générale ordinaire, a éié dressé le présent procès-verbal. signé par
le vice-présldent et la secrétaire adjointe.

Falt à Cahors, le 25 septembre 2020

Mr Pierre MAUcIS
Vice - président

Mme LAGARDE Thérèse
Secrétaire adjointe
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